

Fecha: 16-02-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: Oposición, por designaciones de última hora: "El nuevo gobierno va a entrar a desamarrar"

Pág.: 3
 Cm2: 530,3
 VPE: \$ 6.965.459

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

Rechazo cerrado en el sector a nombramiento de exasesora de Eidelstein (PC) en Subsecretaría de FF.AA.

Oposición, por designaciones de última hora: "El nuevo gobierno va a entrar a desamarrar"

Legisladores de derecha pedirán a la administración entrante "revisar" incorporaciones de este tipo. En diciembre pasado, diputados de la UDI ya habían acusado supuestos "amarres" en esa repartición.

AMANDA UGARTE

A menos de un mes de que asuma José Antonio Kast, se conoció el nombramiento de Jessica Tapia como directora del Departamento de Estudio y Análisis de la Subsecretaría para las Fuerzas Armadas, repartición encabezada por Galo Eidelstein (PC). La designación, efectiva desde el 9 de febrero y asociada a una remuneración bruta de \$4.517.154, generó críticas desde la oposición, que acusó un eventual "amarre" en la antesisla del cambio de gobierno.

Con anterioridad, Tapia fue asesora de Eidelstein en esa misma repartición.

Las aprensiones ya habían sido planteadas en diciembre por diputados de la UDI, quienes advirtieron que Eidelstein habría intentado dejar "amarreados" tres cargos de alta jefatura en la Subsecretaría, con sueldos superiores a los \$4 mi-

llones mensuales.

Desde el Ministerio de Defensa defendieron la designación y señalaron que Tapia fue seleccionada a través de un concurso público en el que hubo 195 postulantes.

De los candidatos que

llegaron a la etapa final, fue Jessica Tapia quien obtuvo la mayor puntuación por un amplio margen, se informó.

"Evidentemente está queriendo aperner gente"

Sobre el nombramiento, el diputado Eric Aedo (DC) planteó que "quienes llegan a cargos al Estado bajo la premisa de que son personas de confianza política de un determinado sector político (...), deben renunciar cuando termina el gobierno del cual fueron parte".

Respecto del caso puntual de Jessica Tapia, sostuvo que "debiere re-

nunciar cuando ese gobierno es tá terminando".

En la misma línea, el diputado electo José Montalva (ind.-PPD) afirmó que "todo nombramiento en la administración pública, especialmente en las semanas finales de un gobierno, debe cumplir no solo con la legalidad formal, sino también con un estándar elevado de prudencia institucional".

Agregó: "El hecho de que exista un concurso es un elemento positivo, pero no basta por si solo para despejar todas las legítimas inquietudes. Es fundamental que estos procesos sean completamente transparentes, que se conozcan sus fundamentos y que respondan estrictamente a criterios técnicos y de mérito, y no a consideraciones políticas".

Desde la UDI, en tanto, apuntaron a una supuesta intencionalidad política detrás de los nombramientos. El diputado Jorge Alessandri sostuvo que "Eidelstein ha hecho ya seis nombramientos en los últimos cuatro meses, evidentemente está queriendo aperner a gente. Solo decirle al Gobierno, todo lo que ustedes amarran a destiempo, el nuevo gobierno va a entrar a desamarrar".

“Sin duda este amarre y otros deben ser paralizados por la Contraloría o revisados por la nueva administración”.

FLOR WEISSE
 SUBJEFEA DE BANCADA DE LA UDI

“Quienes llegan a cargos al Estado (...) (por) confianza política de un determinado sector político (...) debiesen renunciar cuando termina el gobierno del cual fueron parte”.

ERIC AEDO
 DIPUTADO DC

Insistió: "Por lo tanto, aunque le hagan un nudo ciego, vamos a estar ahí con todas las ganas y con todo el talento para ir desamarrando".

Asimismo, fue crítico del mecanismo utilizado: "No les creo nada a los concursos liderados

por Eidelstein en las Fuerzas Armadas, a 28 días de entregar un gobierno, al cual le creo menos".

Por su parte, el diputado Sergio Bobadilla coincidió con Alessandri: "La denuncia de los amarres en la Subsecretaría de FF.AA. la hicimos en el mes de diciembre y nos dijeron que no era efectivo, ahora establecer claro que el PC se tomó la Subsecretaría".

"Seremos inflexibles"

Bobadilla anticipó: "Aca si seamos inflexibles, vamos a exigir al próximo gobierno que se revise este nombramiento y se deje sin efecto, y vamos también a la Contraloría para que tome razón de este nombramiento mientras no se tenga claridad al respecto".

Los parlamentarios de oposición insistieron en que estas designaciones, en general, podrían ser examinadas por la próxima administración. La subjefa de bancada de la UDI, Flor Weisse, sostuvo: "Lo que está haciendo Galo Eidelstein en la Subsecretaría de las FF.AA. es un acto moralmente reprochable y avalado por el Presidente Boric".

El diputado Frank Sauerbaum (RN), en tanto, afirmó que "no tengo ninguna duda de que la administración del presidente Kast va a ver con cuidado cada uno de estos concursos y muchos de ellos seguramente van a quedar sin efecto".



El subsecretario de las FF.AA., Galo Eidelstein (PC), hizo una designación que ha generado múltiples cuestionamientos.